

TRABAJO

Año III

Aparece semanalmente

ÓRGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

Aparece semanalmente

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Número suelto, 5 cts. Fuera: trimestre 1'00 ptas,
Un mes 25 id. Extranjero: id., 1'50 id.
Número atrasado, 10 céntimos

Elche 17 Julio 1910

REDACCION Y ADMINISTRACION
Calle de San Jorge, n.º 23

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Contra el Gobierno de la Argentina

PROTESTA

La Agrupación Socialista y las Sociedades obreras de las cuales este semanario es órgano en la Prensa local, levantan hoy su voz de protesta contra el Gobierno federal de la República Argentina por la criminal conducta de persecución que sigue contra la clase trabajadora de aquel país.

Allí, so pretexto de sofocar el anarquismo, se expulsa á los ojos de la policía como sospechoso; se ataca á la libertad de la Prensa, si ésta es radical; se persigue á los centros obreros y á los individuos de ideas avanzadas, llegando en algunos casos hasta la crueldad; y se ha iniciado una represión tan tremenda y brutal, que va siendo casi imposible la vida de las organizaciones sindicalistas y más aún políticas.

Al elevar esta protesta en nombre de las colectividades que en el periódico representamos, creemos también interpretar el deseo de todos los amantes del progreso, los cuales, cuando la burguesía de la Argentina nos envíe algún cantor de las glorias de aquel país, ó poeta á sueldo, no olvidarán que tales cantos son la representación de la plutocracia reaccionaria, pero no el eco fiel del pueblo productor que lucha por conquistar la libertad.

Si un Dios ha hecho este mundo, yo no quisiera ser ese Dios. La miseria del mundo me desgarraría el corazón.

Arturo Schopenhauer

La boda civil

EL LUNCH

Está ya convenido que nuestros queridísimos amigos Juan Pomares Marco y Carmen Porcel Sánchez, contraerán su proyectado matrimonio el sábado próximo 23 del actual.

Los asistentes al acto deberán previamente proveerse de la correspondiente tarjeta, que adquirirán hasta la noche del jueves de D. José Casanova (Glorieta, café) al precio de una peseta para los hombres y de 0'50 pesetas las mujeres.

El expresado día 23 á las nueve de la mañana, se reunirán los asistentes en casa de la familia de Porcel, calle del Angel, 10, y acompañando á los novios, sus respectivas familias, testigos de boda, etcétera., partirán de allí para trasladarse al Juzgado municipal, donde tendrá lugar la ceremonia y ritual correspondiente. Después se dirigirán esposos y acompañamiento al lugar destinado para servirse el «lunch», terminado el cual se retirarán á sus respectivas casas los asistentes, luego de dejar en la suya á la feliz y simpática pareja Juan Pomares y Carmen Porcel, para quienes deseamos una luna de miel interminable y una ventura tan grande como ellos merecen, y á los que envía por anticipado su cordial enhorabuena la Redacción de TRABAJO.

Yo, pesimista

¿Hay motivo para no serlo? ¿Qué pruebas nos han dado los funestos políticos que padecemos desde la restauración hasta la fecha, para que el pueblo deposite su confianza en ellos? ¿Qué Canalejas es de distinta escuela que Maura y Moret y debemos de darle una tregua;

eso nunca, porque precisamente éstas fueron las que llevaron á España al precipicio, hasta colocarla al nivel de las naciones más salvajes. Y en cuanto á que el actual presidente siendo monárquico es de distinta escuela, eso ya lo discutiremos; tampoco eran los otros de la de González Bravo y Narváez y en cambio el proceder tanto de Moret como de Maura, fué el mismo si es que no les aventajaron como reaccionarios y farsantes.

Y la diferencia que hay entre estos y Canalejas, ésta no la veo por parte alguna; en la actualidad esta trinidad de hombres fracasados, monárquicos de D. Alfonso, por no estar en el poder D. Jaime, fueron en otros tiempos republicanos, y como traidores de aquellos ideales más en armonía con la civilización que los que hoy ellos ostentan, han venido ha darnos cada cual su fruto como consecuencia de hombres que no caben en la democracia, porque ésta quedaría sin prestigio cual el régimen que hoy impera, capaz de darle cabida á todo lo más ruín de la sociedad, con tal de tener soldados de fila, aunque éstos sean tan miserables como Cierva y Azorín.

Y estos hechos son tan recientes, que no creo que haya un español que no reserve un apóstrofe para Maura ó aquel que intentara colocarlo en el pedestal que ocupó la otra vez, cuando nos llevó á la guerra con los rifeños; á la vez que fué el culpable de la represión infame de Barcelona, hechos vandálicos capaces de hacer rebeldes aquellos espíritus pacíficos, cuando se dan cuenta de que una fiera disfrazada con uniforme de presidente del Consejo de ministros, se había encenagado con la sangre de sus víctimas en los fosos de ese maldito castillo de Montjuich, capaz de no haberlo hecho trizas un pueblo de enanos como lo es el pueblo español.

Respecto al segundo apóstol de la monarquía Sr. Moret, ¿cómo es posible que haya hombre metido en razón que no abomine y proteste de esos hipócritas liberales, cual este viejo, el que para deshonra de la nación que le hizo tantas veces ministro estableció la ley de Jurisdicciones? así como en lo que afecta al demócrata D. José, ¿cómo va á haber ciudadano que no maldiga de este hombre por su mutismo en aquellos momentos que España se igualó con el Riff por sus crueldades? ¿Y la conducta de este demó-

crata cuando los detenidos en Valencia á raíz de la manifestación del Sr. Soriano.

Este proceder no encaja con un radical como él se dice; como también están en pugna los hechos de Maura, cuando atacaba á Sagasta, así como son incompatibles los discursos de Moret en Zaragoza y Valladolid con su bárbara ley aún establecida.

He aquí el por qué de que yo sea pesimista y mi poca fe en quienes viendo una monarquía reaccionaria en el poder, traicionan en las filas republicanas.

Influencia de la mujer en la familia

III

La mujer, ser esencialmente débil, se halla agitada de continuo por innumerables dudas que la hacen sufrir horriblemente, y necesita la ayuda del hombre para educar su inteligencia y resolverlas de una manera precisa y razonada que acierte á llenar sus aspiraciones.

La mujer de nuestra época, vive entre el fanatismo y la ignorancia, pero se siente ahogar en la atmósfera que respira y busca una corriente de aire puro que restableciendo sus fuerzas, refresque sus marchitas esperanzas; vive en la mentira, pero desea con avidez la verdad; obra impulsada por el egoísmo, por el positivismo individual; para la ardiente sed de su ser es la regeneración de todos por la justicia y el amor.

Algunas mujeres entréganse á los goces del lujo, y á los placeres del mundo, pero en el hastío hallan el resultado de la embriaguez de un momento y avergonzadas de sí mismas vuelven los ojos en todas direcciones y preguntan por una felicidad más pura, más estable, por otras alegrías que no dejen en el corazón huellas de dolor, lágrimas de desconsuelo, ni espinas de remordimiento y de vergüenza.

Hay muchas desgraciadas, que al haber tenido un amigo fiel que velara por ellas, que las hubiera dirigido con sus consejos, serían quizá modelo de madres y de esposas, pero que faltas de la necesaria instrucción han llegado á ser brazos del destino, el oprobio y la ignominia de su sexo, perdiéndose en

el polvo de la eternidad sin que una mano amiga cierre sus ojos cuando muera, ni se vierta una lágrima sobre su tumba.

La responsabilidad de estas desdichas, pesa sobre el hombre, que no quiere tomarse el trabajo de instruir á la mujer.

Nosotros los socialistas, esencialmente libres y amantes del progreso en todas sus múltiples manifestaciones, no podemos ni por un momento abrigar la idea absurda de que en la progresión de la humanidad, únicamente la mujer ha de permanecer estacionada; pero hemos de conceder, que hay muchos hombres que pasan por sabios, que creen esto posible, y hoy, cuando la civilización está en su mayor apogeo, todavía hay quien piense, y lo que es peor, quien diga que la mujer tiene bastante con saber coser, barrer y guisar. ¡Vano y ridículo empeño! porque el racionalismo, esencia de todas las filosofías antiguas y modernas, se abre paso hasta ella, diciéndola: «Yo soy tu estrella polar, sígueme; sal de tu inercia, pobre esclava, tiende tu velo en pos de tu regeneración, que yo te prestaré mi ayuda, te inculcaré la fe de tus convicciones, yo daré vida á tu cuerpo, libertad á tu alma y alas á tu pensamiento».

Continuará

FELICITACION

Le enviamos muy efusiva al valiente campeón del Socialismo español Pablo Iglesias Posse, por sus magníficos discurso y rectificación pronunciados en la Cámara popular con motivo de los últimos debates políticos planteados en la misma.

Para quienes no sabían de Iglesias sino lo que de él han dicho sus calumniadores enemigos, seguramente habrá sido una sorpresa cuanto ha manifestado en esta ocasión; pero nosotros, que nos honramos con su trato y amistad desde hace muchos años, y que por ello conocemos á fondo sus condiciones morales é intelectuales, no esperábamos menos de él, y le encontramos guiado por el mismo pensamiento á que ha respondido su acción de toda la vida.

Cuanto él ha dicho en el Parlamento, no es sino el eco fiel de lo que siente y piensa el Partido Socialista y la clase obrera organizada, y al felicitar á nuestro querido correligionario por su brillante comportamiento, hacemos nuestras sus hermosas palabras.

Variedades

Mi predilecta afición á observar la forma de desenvolverse el movimiento societario de la localidad, me recuerda la feliz época en que el elemento femenino, despertando del sopor brumoso que aletargaba su imaginación, perturbada por seculares prejuicios, se disponía gallardamente á sacudir el yugo ominoso que perpetuizaba su condición de esclava, organizándose en sociedad á base múltiple.

Cuando en el «Círculo Obrero Illicitano», celebraron, las mujeres, la primera reunión preparatoria para organizar LA UNION, y aún después de constituido este importantísimo organismo, el neo fariseísmo de la localidad, se desató en improprios contra aquellas decididas ciudadanas, con objeto de hacerlas desfallecer en sus sublimes propósitos de ejercitar su derecho.

Auguraban que pasarían cosas estupidas que repudiaría la moral, que sobrevendría el caos...

Obstinada la pléyade reaccionaria en perturbar los buenos propósitos de aquellas compañeras, arriaban en sus insidiosas diatribas, afirmando que la mujer, no debía inmiscuirse en otros menesteres que no fueran el de la escuela. Meterse en política, resultaba peligroso y hasta impropio del sexo. Esto decían, sin pararse á analizar que los fines de la entidad que se proponían crear, eran puramente benéficos, por su carácter de socorro mutuo, y exclusivamente beneficiosos á sus intereses, como asalariadas, por su carácter de resistencia á las demasías del poder patronal.

Su objeto principal era evitar que las relaciones con sus compañeros de infortunio pudieran ilustrar su adormecido entendimiento, echando abajo los prejuicios que las inclinaba á admitir como cierta la influencia de un imaginado poder sobrenatural.

Pretendían que la oveja no rebasara los límites del redil en que la tenía aprisionada el convencionalismo de los hombres, para que jamás pudiera darse el hermoso espectáculo que ofrecía el sexo bello, tomando parte de la manifestación anticlerical últimamente celebrada.

Consideraban pecaminoso que las mujeres asistieran á mítines y reuniones: Ellas no debían cuidarse de otro asunto que no fuera de los quehaceres del hogar doméstico.

Recordando esa conducta impropia que formaron entonces de la mujer para desviarla del recto camino que se disponía á seguir, venimos en conocimiento de lo perjudicial que es á la libertad, las perniciosas influencias de ciertas gentes.

Hoy el neísmo pone en práctica los procedimientos que antes repudiaba. Se vale de la mujer para obtener pequeños y relativos triunfos, ó para hacer menos dolorosas las derrotas. Y ellas asisten á los mítines. Y se entrometen en los asuntos de actualidad, formulando protestas, recogiendo fir-

mas para entorpecer las corrientes democráticas que se empiezan á respirar, como acreditando la manifiesta inhabilidad de sus hombres.

¡Cómo cambian los tiempos!

Ojo con los que piden

Una comisión de católicos van de casa en casa solicitando del vecindario que contribuyan para las fiestas de Agosto.

Ahora viene bien aquello del cantar:

Hacen fiestas los devotos
con el bolsillo de otros.

El jueves por la tarde estuvieron en casa de un republicano, el cual se negó á contribuir en nada, por dos razones: 1.ª Porque el que quiera fiestas, para exhibirse quemando cera, que se las paguen ellos y que dejen tranquilos en sus casas á los que piensen de distinta manera, y 2.ª Cuando he tenido ocasión de formar parte en alguna comisión con el fin de aliviar la situación precaria de algún mortal, nunca hemos llamado á la puerta de ninguno de los católicos, así es, que queda explicado el motivo, y á la vez, vería con gusto que todos mis compañeros hicieran lo mismo.

Ferre: lo fusilaron los católicos y nadie pidió para él.

JOAQUIN FUENTES

¡¡Paso al Progreso!!

Quisiera que mi pluma, al trazar estos humildes renglones, trasladara al papel todo lo que bulle en mi mente y pugna por salir; pero por desgracia mía, tal vez estas pobres cuartillas vayan á dar en el cesto de lo inservible, por no expresar lo que deciros quiero.

Pero me daría por muy satisfecha, si mis palabras hicieran mella en vuestro cerebro y no se evaporaran como el humo ó cayeran en el vacío de la indiferencia.

Oid la voz amiga de una hermana vuestra de trabajo, que nada ganaría con engañaros como ocurre con los curas, que después de cobrar á buen precio los sermones, nos engañan miserablemente, porque en esto consiste la fuerza de su poderío. Por esto, acostumbrados á vernos sumisas y calladas á todas las trapacerías que han tenido por conveniente deciros, no pueden creer que nos manifestamos anticlericales y por voluntad propia acudimos á un mitin ó manifestación sin necesidad de que se nos «empuje» como dijo el corresponsal de «La Voz de Alicante» á cuyo señor debe constarle que nosotras no somos autómatas para que se nos maneje, como lo son las suyas, sus mujeres; sí, á ellas les cargan el fardo cuando ven que hay algún contraviento.

La mujer, educada al calor de esa fé dogmática, intransigente y estúpi-

da, es por demás supersticiosa, y esto es lo que ha servido á los ministros de la religión, para afianzar su dominio, pues han tenido muy en cuenta que la mujer ignorante es un arma buena y de aquí que la fanatizaran y la conquistaran á su causa, con el falso pretexto de proporcionarle goces eternos y dichas inacabables en celestiales mansiones.

Pero, viene la Ciencia impía y con mil hechos irrefutables, nos demuestra que todas las religiones son pura farsa y patrañas necias y que todos sus ministros unos solemnnes farfantes que explotan la inocencia de los mansos creyentes y engordan á costa del pueblo que sufre y padece. Y ya descubierta esta farsa, debemos amigas separarnos con asco de los hábitos y las sotanas; que ninguna de vosotras acuda á los pies del confesionario donde un pajarraco negro os acecha tras las regillas babeando lujuria.

Unamos nuestras fuerzas, trabajemos juntas para contrarrestar la ola clerical que amenaza invadirlo todo. Frente á las damas catequistas y pesadoras de subvenciones del Estado, estamos nosotras, las hijas del pueblo, las que se consagran á la religión del Trabajo que ennoblece y dignifica.

Ahuguemos con la fuerza de nuestra unión los gritos que lanzan los mantenedores del oscurantismo intransigente.

No más religiones embrutecedoras.
¡¡¡Paso al Progreso!!!

ASUNCION POROEL

¡Guerra al vicio del alcohol!

Por muy triste que sea confesarlo, es lo cierto, que una de las plagas más terribles de la época actual y que más estragos causa entre las clases menesterosas, es el alcohol, ese veneno cuyos efectos no sólo degeneran y destruyen prematuramente al que bebe ese mortífero líquido, sino que trasmite á sus descendientes sus miserias físicas y morales.

Los obreros que desean emanciparse de la esclavitud económica que sufren, y mejorar su estado de estrecheces y miserias, debe principiar por despojarse de sus vicios, y si es aficionado á las bebidas alcohólicas, debe tener presente, que esa repugnante bebida es la causa de su ignorancia y su miseria, puesto que ese vicio, trae aparejado consigo el desprecio de la familia, el olvido de sus deberes, el malestar de su hogar, el disgusto al trabajo, la locura... ¡y cuántas veces el crimen!

De aquí, que ningún trabajador que en algo tenga su dignidad, que estime la salud y el pan de los suyos, debe olvidar que esas perrillas que escatima á su ya escaso jornal, es la deshonra de sus hijos, la causa de su desgracia y el hambre que sufre, porque el hombre alcoholizado, es un

candidato á la tuberculosis, al hospital ó al presidio.

El alcohol, es, sin duda alguna, para la salud del individuo, para la existencia de la familia, para el porvenir de los pueblos, uno de los peores azotes que sufre la Humanidad.

Los obreros conscientes, los amantes de la emancipación del trabajo, los que anhelan ver desaparecer la injusticia social y que impere sobre la tierra el reinado de la Paz y del Trabajo redimido, deben no cesar en su propaganda contra los vicios que matan las energías, empobrecen la sangre y atroflan el cerebro.

Guerra al vicio del alcohol!

RAMON MORA

Tenerife, Junio 1910.

EN BROMA

Cada día que pasa me convenzo más de que el corresponsal de «La Voz de Alicante», no puede cojer la pluma sin zaherir la dignidad de los elementos radicales de esta localidad y en particular á los republicanos y socialistas; pero con argumentos tan faltos de lógica, tan cargados de insultos y de sandeces, que no serían contestados por nosotros, á no dejar tan mal parada nuestra honradez que está por encima de la de los que se creen ser de «mejor calidad» que la de los trabajadores.

Este corresponsal deberá confesar-se por lo menos cuatro veces cada día, dado su modo de proceder, de mentir ó insultar cuando escribe contra los socialistas.

Este corresponsal, repito, dice y se queda tan fresco, que los socialistas de Elche son unos fanáticos.

¡Qué mal le cuadra á Josepito emplear tal adjetivo, cuando todo el que le conozca sabe muy bien que no solo en Elche sino en gran trecho es el más fanático habido y por haber!

Hasta sus más íntimos amigos lo reconocen.

Dice también que somos ineducados, ambiciosos, provocadores, irrespetuosos y egoístas.

Todos estos insultos se los perdonamos por dos cosas: primera, por tratarse de un pobre infeliz, y segunda, por respetar la máxima de Cristo, y que él debiera respetar, que dice: perdonar las injurias.

Lo que no le perdonamos, porque ni hasta Dios lo perdona, es aquello de: «son pocos y de poca calidad».

De modo que esta frase quiere decir que los trabajadores, los que todo lo producen, y que sin el trabajo de éstos no podrían comer los amigos de Josepito, son de ruín calidad.

Parece mentira que usted, fabricante de luses y jaimistas, afirme que los trabajadores son de «poca calidad».

Y no creas, querido lector, que quien habla así es un cualquiera, es nada menos un señor catedrático.

Catedrático, que más le cuadraría una sotana y una corona, que gas-

tar el traje de hombre. De hombre, sí, porque los curas para mi concepto, no lo son, porque los hombres han de producir y ellos no producen; porque los hombres deben tener hembra y ellos no la tienen... es decir, y si la poseen, es clandestinamente.

Habla de honradez política quien pertenece á un partido que tiene el trapo manchado de sangre humana.

Como me consta que Josepito es algo susceptible, y además, para que sepa que me defiendo con datos irrefutables, copiados de «El Motín», voy á probar quienes son los de alta alcurnia, es decir, los de «superior calidad».

«En el año de 1875 en el mes de Enero, fusilaron los carlistas al telegrafista de la estación de Morés, que fué conducido al suplicio acompañado de sus tiernos hijos, sin que las lágrimas y súplicas de éstos y de su esposa, pudieran conmovier el duro corazón de sus asesinos.

Durante la ejecución, cuatro de aquellas fieras penetraron en la estancia de la esposa de la víctima, y poniendo debajo de la cama una cantidad de petróleo la incendiaron».

Estos son los que Josepito considera de «superior calidad», á la del pueblo que trabaja y derrama su sudor para que ellos coman y luego le maltraten.

Don José, por caridad díganos con claridad: ¿por qué razón los jaimistas son de mejor calidad que todos los socialistas?

X.

En el Ayuntamiento

Sesión del 16 de Julio

A las diez veinticinco es abierta por el Sr. Sansano.

Leída el acta anterior, el compañero Vives pide se haga constar en ella la manifestación que en contra de lo gastado en la fiesta del Corpus y especialmente de la cera, hizo, y que ya conocen nuestros lectores. Con esta rectificación el acta queda aprobada.

Se aprueba una instancia para obras de Francisco Martínez.

A petición del Sr. Ruíz queda sobre la mesa, para que los Concejales puedan estudiarlo durante veinticuatro horas, el proyecto reparatorio de tubería de las aguas hasta el kilómetro 4. Pasado este tiempo se enviará dicho proyecto á la aprobación de las autoridades superiores.

Con el voto en contra del compañero Vives, se aprueba la cuenta de la maroma para la bajada del ángel en las fiestas de Agosto cuyo importe es de doscientas sesenta y tres pesetas.

Se aprueban algunas otras cuentas. El Sr. Javaloyes hace presente la falta de cierta maroma que se hizo el año anterior y en la actualidad no se encuentra. El Sr. Sánchez lo confirma, y se acuerda hacer un inventario de los enseres que posee el

Ayuntamiento para las fiestas de Agosto.

El Sr. Alcalde manifiesta haberse enterado de cierto rumor que corre por el pueblo y de una noticia que dá un periódico de Alicante consistente en que juntamente con el importe de la cera gastada en la fiesta del Corpus iba el gasto ocasionado en un refresco. A este propósito dióse lectura de una carta que el señor Sansano ha recibido del Sr. Torres que es quien facilitó la tantas veces mentada cera de Corpus. Este señor manifiesta haber servido 142 libras de cera de las cuales corresponden 132 en la Iglesia invertidas durante ocho días, y diez á la Corporación, quedando pues en muy mal estado el corresponsal de «La Voz de Alicante» que es quien dá la noticia de haberse pagado un refresco.

El Sr. Magán manifiesta que el mismo periódico ha dicho, que los canalejistas de la localidad están mal con el actual alcalde, cosa falsa pues yo—dice—estoy conforme con la política del Sr. Sansano. A esta manifestación se asocian los demás concejales canalejistas.

Conque mucho ojo, señor corresponsal aludido, pues V. mejor que el cronista sabe no puede faltar al octavo mandamiento, sin grave riesgo de caer en pecado más ó menos mortal.

Vives pide se haga constar en acta la manifestación del Sr. Román extrañándose de lo mucho que se gasta el Ayuntamiento en cera para fiestas religiosas. Así se acuerda.

También se acuerda por unanimidad no facilitar más cera por cuenta del Ayuntamiento para la fiesta del Corpus; añadiendo nuestro correligionario Vives que en lo sucesivo no se facilitara para otras fiestas religiosas, porque en el presupuesto sólo se dice gastos religiosos.

Se desecha lo que añade el compañero Vives.

Manifiesta Vives estar conforme con que se pague algo menos por gastos religiosos, más yo vengo aquí á continuar la obra de la calle—vengo, dice—á hacer política, si bien ésta es honrada.

Se da un voto de confianza al señor Sansano para que gestione la reparación del puente de la virgen.

El Sr. Magán, pregunta si las bombillas eléctricas que ha recogido «La Equitativa», son de su propiedad ó del Ayuntamiento.

Se acuerda estudie este asunto la comisión especial.

Terminado el orden del día Vives se manifiesta contrario á hacer gastos religiosos y pide se supriman cuantos se pueda de las fiestas de Agosto, entre ellos el refresco (que yo no asistiré) el calzado y algún otro, pues tengo entendido que por consecuencia de estos gastos habrá que retrasarse las obras del pueblo.

Denuncia casos de algunos labradores que están concertados en el pago de consumos en esta localidad y se les quiere hacer pagar en Dolores.

Pide para estos ciudadanos el apoyo del Ayuntamiento.

Por último, pone en conocimiento de la Corporación, el descubrimiento de un nacimiento de agua cerca de Aspe, y la conveniencia de averiguar si está en el término de Elche ó en el de Aspe, á fin de aprovecharlo para bien del pueblo.

El Sr. Sansano, en contestación á nuestro amigo dijo: Veré de sacar dinero de otra parte para las fiestas, con objeto de no entorpecer las obras.

En cuanto á los labradores, haré particularmente cuanto pueda, y del nacimiento, lo estudiaremos.

Y terminó la sesión á las once y cincuenta.

NOTICIAS

Acto civil

Ha sido inscrito en el Registro correspondiente, con el nombre de Juan, un niño hijo de nuestros estimados compañeros y queridos amigos Antonio Díez Sevilla y Teresa Porcel Sánchez, á quienes felicitamos efusivamente por haberse separado de la engorrosa práctica tradicional y por haber librado al recién nacido de las enfermedades y peligros que acarrea el remojón.

«Democracia»

Con este título ha reanudado su publicación el semanario órgano de la Juventud Liberal-Democrática.

Establecemos el cambio y le deseamos mucha alteza de miras.

La huelga de Gijón

Los obreros asociados de dicha población, que hace cerca de 4 meses sostienen titánica lucha contra la clase patronal de dicha localidad, han publicado una hoja denunciando la conducta ruin de sus explotadores y haciendo un llamamiento á la practica de la solidaridad.

El espíritu de los huelguistas es excelente, apesar de las agudas necesidades que deja sentir la larga duración de la lucha, que deseamos termine pronto con el triunfo de nuestros compañeros.

El Despertar Femenino CONVOCATORIA

Para dar lectura de una circular de la Unión General y resolver sobre ella lo que se tenga por mas pertinente convoca la directiva á junta general para el próximo lunes á las nueve de su noche.

Se recomienda puntual asistencia.

Esta sociedad tuvo en la última semana 45 altas que, sumadas á las 454 socias que la formaban resultan un total de 499 asociadas.

Bien por las obreras. Seguid adelante.

Tipografía J. Agulló.—Elche

ANUNCIOS

Cooperativa de Consumo
San Jorge, 23 **CASA DEL PUEBLO** San Jorge, 23

Gran surtido de harinas de todas clases, garbanzos, vinos, aceites y pan pesado.

Se garantizan la calidad de los géneros, pesos y medidas.

No equivocarse: **San Jorge, 23 ELCHE**

FARMACIA A. Coquillat

Especialidades Nacionales y Extranjeras, Sueros, Oxígeno, Ovíulos, Aguas minero medicinales, Aparatos ortopédicos y todo cuanto se relacione con la farmacia Moderna.

- | | | | | | |
|---|---|---|--|--|---|
| <p>Acete hígado bacalao
Aguá oxigenada
Azahar
Carabaña
Insalus
Loeches
Mondariz
Rubinat
Tona
Vichy
Vilajuigo
Vais
Alcohol Ricles
Ampollas yodurooeflo
Anticólico Salvador
Miravet
Swankieft
Antifebrifugo Llopis
Bálsamo Bengue
Callicida Escríbá
Cascarina Leprince
Carnina Lefrank
Carne V. Garcia
Liebig
Alfonso
Carne Valentine
Cápsulas Adrián
éter-amil-valeríánico.
benzovochedrina B. uel</p> | <p>Cognet
Cloroformo Adrián
Comprimidos Vichy
Cremo bismuto
Simón
Denticida Izquierdo
Dinamógeno S. Carlos
Elixir estomacal S. Carlos
guayacol Torrens
V. Pérez
Verdi
Ivon polibromurado
tridigestivo
clorhidro pepsico
Emplastos porosos
Emofosforina Serra
Emulsión Scot
Marfil
Grau
Esancofele Bisleri
Estafilasa Doyen
Escofinas
Esencia Koc Cozalillas
Fero quina Bisleri
Fosphatina
Fuego Conceiro
Grageas Deschiens
Glicerofosfato Espinar
Robin</p> | <p>Grageas Nephhol.
Granos Frank
Gránulos dosimétricos
Gotas Vanádicas
Harina Lacteada
Helicina Lamare
Hemicranina Caldeiro
Hiero Bravais
Munera
Histógeno Llopis
Yodalosa
Jabones medicinales
Jarabe Hipofosfitos Climent
Facto - fosfatado
Durard
Yodurohierro Espinar
Blancard
Quina Laroche
Cromofom Ramy
Estrany
Larose
Quebracho
Aguiló
Hojas nogal
Digital
Rábano Yodado
Yodo-tánico</p> | <p>Femoglobina
Gisbert
Crea
Seigel
Domenech
Seras
Pagliano
Médula vaca
Guayacol
Glicerofosfatos
Kola Astier
Levadura Coire
Licor brea
del Polo
Linimento A. Ojea
Formiguera
Magnesia Bishop
Kings
Trigo
Panacea Wecken
Pastillas Valda
Andreu
Bonald
Merino
C. Pérez
Beiloc
Jeba
Zampironi
Richard</p> | <p>Papel Armenia
Pasta dentrificá
Pept-nato hierro Espinar
Petróleo Gal
Pildoras Blancard
Deaud
Brandet
Bristol
Cros
F. Izquierdo
Holloway
Pink
Piperacina Villegas
Pomada Verges
Poción Brú
Polvos Pagliano
Purgante A. Fabiá
Purgen
Quina Laroche
Quina dulce
Rob La facteur
Sándalo Mydi
Sales galactógenas
Vichy
Salicilato V. Pérez
Sen-sen
Solución Coirse
Pautauberge
Leras</p> | <p>Te chambard
Tinte Arroyo
Siciliano
Richard
Teroidina Turso
Tónico nervioso Gera
Tópico Fuentes
Miravet
Vino hemoglobina
Peptona
Quina
Yodo-tónico
Kola
Orquídeo
Vial
Vanádico
Vegigatorio Bidei
Completo surtido en cápsulas, entre las que se hallan las siguientes: Sándalo, copaiba, cubebas, guayacol, eucalipto, terpinol, creosotal, morruhol, morruhol creosotado, éter sulfúrico, esencia de mentina, yodoformo, apíol, ic-tiol, aceite de ricino, aceite de hígado de bacalao etcétera.</p> |
|---|---|---|--|--|---|

TALLER DE CARPINTERIA JOSE PELEGRIN

Barrio de San Jerónimo, 33—ELCHE

ponen piezas de nogal y olivera, y se hacen bancos de pino á 8 pesetas y de olivera á 10.

En este acreditado establecimiento se venden bancos de nogal para costureros á 13 y 14 pesetas; se

Pedro Valero Clement
Corresponsal de la Prensa Socialista
TIENE PARA LA VENTA

- | | |
|---|---|
| <p>A 50 céntimos
«Leyes de reuniones públicas y de Asociación», por Felix Lafuente Godínez.
«Oleografías», con el retrato de Pablo Iglesias.
A 30 céntimos
«Sin patria», por Manuel Torres y Ramón Brotons.
A 25 céntimos
«La hija del fiscal», comedia en un acto de Máximo Kegel
«El Retorno», comedia en un acto de F. Gundmann.
«Nuevos Parias», drama en un acto de Pablo Gent.
«El Pillo», comedia social en un acto de N. N.
Moción proponiendo modificaciones y adiciones á la ley de Accidentes del trabajo presentadas al Instituto de Reformas Sociales por los vocales elegidos por la clase obrera.
A 20 céntimos
Resumen histórico de la Sociedad de Albañiles «El Trabajo», por C. Bonet y P. A. Cienfuegos.</p> | <p>A 15 céntimos
Vida Socialista.
Número extraordinario del periódico «El Mundo Obrero».
A 10 céntimos
Almanaque Socialista para 1910.
A 5 céntimos
Los Emigrantes.
El hijo del minero
Confía en Dios...
El ciegucecito.
«El Socialismo es el nuevo evangelio» por Emilio Zola.
«A los campesinos», por Eugenio Clacch.
«Los deberes de los ricos»
«Décimas Socialistas», por Juan Gualberto Pelliza.
«La Táctica Revolucionaria, Guerra y Violencia», por Jorge Piccanom.
«Doctrina Socialista», Carretero.
También tiene el compañero Valero en su poder, y de él puede adquirir las los socios de la Agrupación, las tarjetas de afiliados al Partido y la Organización general del mismo, acordada en el último Congreso.</p> |
|---|---|

DE GRAN UTILIDAD

Los catarros, fuertes constipados y demás sufrimientos, y sobre todo la gripe, influenza ó trancazo, que tan fatales consecuencias reporta al ser humano de no ser aplicado el remedio á su debido tiempo, se cura radicalmente en veinticuatro horas con el uso del

“ANTIGRIPPAL” SEMARGA

Usarlo y os convencereis de la bondad de este nuevo medicamento. Depósito en Elche: Ladislao Orts, calle del Salvador, n.º 25.

TRABAJO

ORGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

Sr. D.,